
济宁市住建委主任柳景武———

开发商、物业违规
将列入“黑名单”

本报济宁3月20日讯(记者 姬
生辉 王洪磊 通讯员 朱珊珊)

20日，济宁市住建委主任柳景武
带领城市建设科、市政工程处、房产
交 易 处 等 业 务 科 室 负 责 人 接 听
12345市长公开电话，现场帮助群众
解答在城市建设管理等方面的问
题。90分钟的时间内，柳景武共接听
了17位市民的来电，对市民反映的
问题他一一做了详细的解答，责成
相关部门立即展开工作，并在最短
的时间内向市民做出回复。

“环城北路西段的老城墙附近的
道路状况差，多少年都没有进行维修
了，道路坑洼不平，不仅不利于市民
的出行，而且还影响了城市的整体形
象。”上午9点30分，市民张先生第一个

拨打市长热线电话，希望能够尽快治
理修缮这条道路。柳景武在电话中回
答，城区内的道路在建设的时候应当
有下水道和水电气暖等配套管道，但
是由于一些道路年代比较久远，在设
计的时候没有建设地下管道，再加上
年久失修，从而导致了道路状况差的
局面。“济宁市住建委负责城区十条
主要道路的管理和维护，环城北路按
照属地管理的原则应当属于市中区
负责。”柳景武告诉张先生，他们会在
第一时间督促市中区建设局对该道
路进行勘查和维修，为周边市民提供
良好的出行环境。

在热线接听现场，关于住宅质
量等问题成了热点。开泰花园的李
先生反映，由于所在单元的下水道

发生漏水，导致储藏室被淹；崇文名
都的一位业主反映，她从2009年入
住以来至今尚未拿到房产证，而且
小区内道路未修，也没有完成绿化，
天然气多年来也未开通。

“住户和开发商以及物业发生
纠纷，肯定有很多种原因，市民在签
订相关合同时，一定要明确双方的
责任和义务，否则就会产生纠纷。”
柳景武对拨打市长公开电话的市民
表示，他们反映的相关问题，住建委
开发办及相关科室都会及时进行调
查处理，为市民解决实际问题，对于
不负责任的违规物业和开发商，济
宁市住建委将进行约谈，而对于一
些行为恶劣的企业将被列入“黑名
单”。

1、张先生：购买了新德蓝房地
产开发有限公司开发的北城国际
的楼房，上房后才得知储藏室内安
装了电缆线、消防管道及自来水管
道等，占用了大量的空间，开发公
司承诺为其调换储藏室可至今未
兑现，希望协调处理。

2、张先生：顺河门街铁道向
南到南外环路段，老运河东西两
岸河堤和河道内垃圾几乎堵塞
河道，多年无人清理，污染环境，
希望尽快清理。

3、贾先生：2010年购买了火
炬路与济邹路交界处天元城小

区住房，合同约定2011年6月份
交房，现主体已完工，至今未交
房，多次询问未果，希望能督促
开发公司尽快为他们上房。

4、赵女士：2009年底入住崇
文名都小区，小区既未绿化，也
未安装天然气，且一直未办理房
产证。

5、陈女士：2005年通过单位
团购的方式，购买由圣德房地产
开发公司开发建设的圣德滨湖
花园小区6号楼，现仍未办理房
产证。

6、贾女士：2004年购买了银

都花园怡欣园小区住房，购房时
开发公司提供的规划图纸上，怡
欣园向北20米处为健身场地，但
未按照规划实施。

7、焦先生：2009年3月份，购
买天源城投资开发公司建设的
天源城小区2号楼西单元5楼西
户商品房，合同约定2011年6月
30日上房，2012年8月份又与开
发商签订补充协议，约定2012年
12月份上房，否则支付违约金。
现仍未交房，也没有支付违约
金。

本报记者 姬生辉 整理

记者：柳主任您好，2013

年，济宁市将持续开展“城市
建设管理年”活动，请问今年
在完善城乡体系及重点项目
建设方面有什么规划？

柳景武：2013年全市计
划投资 3 0 8亿元，开工建设
242个项目，主要是城乡基础
设 施 建 设 和 省 运 会 场 馆 建
设。在完善城镇规划体系方
面，我们将着力编制停车设
施、加油加气充电站、人行立
体过街设施、环卫设施、养老
设施等11项民生专项规划。
针对目前济宁城区停车难的
情况，我们计划在停车设施
的建设上出台多条措施，其
中包括，在建筑项目的规划
审批阶段必须要求建设停车
场；适当增加集绿化和停车
为一体的场所；同时，在交通
拥挤地段设立立体停车场、
地下停车场。

记者：济宁自古以来便享

有“运河古都”的美名，下一
步，济宁市将在运河景观的建
设上有那些计划？

柳景武：“三河六岸”是济
宁市政府重点主抓的一个工
程项目，目前已经进入全面建
设阶段。“三河”即为洸府河、
老运河和济梁运河。目前，洸
府河河道挖掘已经结束，已进
入两岸绿化阶段；老运河南段
的综合开发也已经开始。济梁
运河的开发也已经进入重要
阶段，我们有信心将其打造为
济宁的外滩。

记者：在保障性住房方
面，济宁市在新的一年将做哪
些工作？

柳景武：今年，我市将继
续加大保障性住房的建设，预
计将建设13800多套住房，其
中包括公租房、廉租房和棚户
区改造等。

本报记者 姬生辉 王
洪磊

一把手专访>>

新建建筑项目必须建停车场
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柳景武接听市民来电。本报记者 姬生辉 摄
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